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要聞

菲武裝部隊組建網絡司令部
本報訊：近日，國防部長趙多洛表示，

菲律濱正在組建網絡司令部，以確保在地區

安全事務中保持足夠威懾力和防護力。美

國、日本等國對此予以聲援和支持，並公布

了近期與菲律濱共同開展的秘密網絡空間行

動。

菲律濱網絡司令部設司令、副司令和參

謀長各1人，直屬武裝力量總參謀部。該司令

部下轄網絡任務大隊、電子戰和信息大隊、

通信系統大隊、總部保障大隊和網絡卓越中

心，以及8個網絡作戰大隊，總人數接近1300

人。

網絡任務大隊主要負責網絡安全防護和

情報偵搜工作，包括網絡防滲透、取証和溯

源、網絡攻防武器研發、網絡病毒查殺、情

報獲取分析等。通信系統大隊主要承擔通信

安全防護，其中手機等移動端的安全由該部

門負責。電子戰和信息大隊負責電磁頻譜管

理等工作，后期擴編后將「獨立成軍」，並

組建所謂心理和輿情宣傳大隊。總部保障大

隊主要負責預算制定和分配，以及相關部門

的運行保障。網絡卓越中心是效仿美軍網絡

司令部籌建的技術和裝備研發中心。

菲軍方高層人士透露，上述大隊最初運

行的1至2年，由總參謀部負責指揮，時機成

熟后，將由網絡司令部進一步優化各層面指

揮。

目前，菲律濱8個網絡作戰大隊，是實施

網絡空間作戰行動的主體力量，由來自陸海

空三軍的網絡、通信和信息戰力量，以及原

來直屬總參謀部的專業人員組成。每個大隊

有150至200人不等。網絡作戰大隊在職能和

結構設置上「對標美國」，各大隊下轄網絡

戰中隊、電子和信息戰中隊、通信小隊和后

勤支援小隊。其中，3個大隊負責防御作戰、

3個支援軍種開展信息作戰，另外2個負責網

絡安全運維。

有外媒指出，菲律濱網絡作戰大隊在任

務設計和運用模式上，與美軍網絡司令部任

務小隊高度相似。網絡卓越中心更是連名稱

都與美軍相關機構一致。菲效仿美軍組建網

絡司令部，體現了其地區追隨者的姿態。

趙多洛表示，菲律濱組建網絡司令部，

得到了美國等盟友的支援。美軍網絡司令部

宣布，由2支網絡任務小隊組成的「前出狩

獵」特遣隊，已在菲律濱「蹲守」60天，對

菲軍事通信網絡進行專業檢查，共發現7個

「重大異常」，並聯合菲軍方網絡專家進行

了處置。美還利用此次機會，對菲軍相關人

員進行技術培訓，展示了部分先進網絡檢測

工具。

報道稱，美國和菲律濱計劃於今年4月舉

行網絡防御演習，時間大約兩周。演習將以

菲遭遇大規模不明來源的網絡攻擊為假想，

菲軍在完成初步威脅確認和防御后，向美發

出求助信號。美網絡司令部在全球范圍追溯

威脅源，並前置部署3支網絡任務小隊，現地

開展網絡維護和「與敵交鋒」。

趙多洛表示，演習前后，菲律濱將派出

代表團進駐美網絡卓越中心「取經」，同時

捋順雙邊合作機制。外媒分析，美菲兩國在

網絡空間的作戰實力差距很大，雙方開展密

切合作，各有考量。

美借機拉攏菲律濱，在促其開放多處軍

事基地后，推動將網絡空間等無形戰場兵力

向前沿部署，增強在印太地區軍力部署的韌

性和隱蔽性﹔菲方則假借「虎威」，顯示地

區存在感。菲軍方還將與新加坡等國軍隊開

展交流合作，在東盟內組建多國網絡任務聯

合小組。

外媒稱，菲律濱加大與美國的網絡演習

力度，可能「引狼入室」，如同其基地開放

政策一般，喪失在關鍵技術發展乃至本國主

權方面的話語權。

小馬科斯總統表示，軍方將提升在關鍵

領域的作戰能力，並同意年內投入5000億披

索加強新型作戰能力建設。按照軍方內部評

估，網絡司令部將分得至少六分之一的直接

經費。

不過，多家媒體並不看好政府和軍隊

的「大手筆」。分析認為，此舉不排除是

一時興起的過激反應，從當前菲經濟形勢

看，「既不現實，也難落實，並可能滋生腐

敗」。此前，菲軍方就曾在武器裝備大宗採

購中出現腐敗案。

菲陸軍和海軍對組建網絡司令部也持保

留態度。菲陸軍高層認為，反恐是菲社會安

全特別是南部地區的安全重點，網絡空間的

安全威脅短期內無法上升到戰略層面。菲海

軍則更關注裝備等硬件建設，認為網絡司令

部「分羹」預算，可能影響海軍軍備建設，

甚至妨礙當前海上安全防衛工作。

馬尼拉新任警長伊眉（右）昨日在馬尼拉警察局總部的歡迎儀式中正式上任。伊眉曾任
市長特別反應小組組長，自去年10月以來，一直是馬尼拉警察局代局長。

菲股反彈逾1% 
披索跌至56元水平
本報訊：週一，菲律賓股市收盤小幅反

彈，而菲律賓披索對美元匯率貶值至56元水

平。

基準綜合指數（PSEi）截至收盤時上

漲79.33點，漲幅為1.23%，收于6,583.47點；

而全股指數上漲28.04點，漲幅為0.81%，至

3,479.82點。

雷吉納資本發展公司銷售主管路易斯·林

寧安表示：「在上周的拋售之後，本地股市

收盤反彈，因為投資者在短暫的市場跌跌撞

撞後重新開始購買股票。」

除工業指數下跌1 1 . 4 3點，跌幅為

0.13%；其他行業指數均收盤上漲，其中採礦

和石油業指數漲幅最大，上漲151.91點，漲幅

為1.65%。

緊隨控股公司，上漲94 . 85點，漲幅

為1.52%；房地產業，上漲42.94點，漲幅

為1.52%；金融業，上漲24.51點，漲幅為

1.35%；服務業上漲15.23點，漲幅為0.95%。

共計94只個股上漲，85只下跌，48只收

盤保持不變。

與此同時，披索對美元匯率從上周收盤

的55.97元，下跌0.36元，收于56.33元。

當天披索開盤于55.95元，低于前一個交

易日的55.85元。

全天披索在55.95元至56.33元美元之間交

易，平均交易價格為56.16元。

隨著美元披披索升值，成交額從前一個

交易日的13.9億美元增至17.1億美元。

圖綁架女華商 4男子被捕
本報訊：據警方稱，涉嫌試圖綁架一名

35歲女華商的四名男子週一上午在巴西市被

捕。

南警區在一份報告中表示，巴西市警方

在上午7點30分左右，沿著6號描籠涯的羅哈

斯大道巡邏時對騷亂做出了反應，並逮捕了

涉嫌綁架者。

在警方到場前，未透露姓名的目擊者聲

稱嫌疑人是43歲「喬」；27歲的「勁」；25

歲的「約翰」和47歲的「阿爾恩—阿爾恩」

將受害者從白色轎車中拉出來，然後強迫她

登上了一輛黑色運動型多功能車。

警方從嫌犯的隨身物品中沒收了一把裝

有五枚實彈的左輪手槍、三個裝有疑似沙霧

或大麻的小袋、一條箔條、一把刀、其他違

禁品、膠帶和一把錘子。

四人被捕，所有證據目前均由巴西警方

保管。南警區表示，嫌疑人將因違反第10591

共和國法（非法管有槍支）、第9165共和國

法令（綜合危險藥物法）和非法管有刀刃、

尖銳或鈍的武器法。

內政部澄清描籠涯官員
可以參與蒐集修憲簽名

本報訊：內政部昨日澄清說，描籠涯官

員被允許參與黨派政治，包括呼籲修改1987

年憲法的「人民倡議」。

在此之前，內政部副部長瓦爾莫西納曾

提醒描籠涯官員不要參與修憲簽名活動。

在新聞發佈會上，內政部長亞描洛斯引

用了選舉署於2022年4月發佈的一項決議，指

出描籠涯官員「只要不向下屬徵求捐款或使

其遭受《綜合選舉法》所禁止的任何行為，

就不受禁止從事任何競選活動或黨派政治活

動的限制。」

雖然這是允許的，但這位部長警告說，

他們仍在尋求選舉署澄清他們「被允許參

與」黨派政治活動的程度。

亞描洛斯說：「讓我們非常謹慎地處理

這件事，就我們所關心的而言，我們給選舉

署寫了一封信。」

亞描洛斯還要求瓦爾莫西納解釋其聲

明的法律依據，強調這不是內政部的官方立

場。他說：「這只是他的觀點，並不是內政

部在這個問題上的官方立場，也不是關於

描籠涯官員在這個人民倡議中所扮演的角

色。」

眾議長懶理推動修憲簽名指控
本報訊：眾議長羅麻地斯對一名參議員

的指控不以為意。該指控稱他命令眾議員為

通過人民倡議修改1987年憲法的運動收集簽

名。

羅麻地斯沒有完全否認參議員黎拉羅

沙的指控，他說：「這是參議員黎拉羅沙說

的。我不知道他在說什麼。他沒有提到任何

國會議員。我不會回應籠統的言論。」

羅麻地斯昨天在眾議院活動間隙接受採

訪時做出了這一簡短的回應。

在昨天的記者會上，反對「人民倡議」

的黎拉羅沙表示，羅麻地斯向眾議員下達了

為「人民倡議」運動收集簽名的命令。

參議員說：「這是一位眾議員告訴我

的。但我不會說是誰。因為他可能會受到譴

責。」黎拉羅沙「他們只是聽從命令。」

一月初，幾名眾議院少數黨議員首先對

「人民倡議」運動提出了警告，他們收到報

告稱，地方行政人員被動員起來分發請願表

格，並付錢讓人們簽名。

眾議員薩塞達上週證實，他所支持的人

民倡議運動的「支持者」計劃在2024年6月之

前就擬議的修改憲法舉行公民投票。

選舉署也確認收到了700多個城市或直轄

市的簽名。雖然選舉署表示尚未收到正式請

願書，但他們也提出了暫停2025年中期選舉

選民登記的可能性，以便驗證簽名。

眾議院多數黨領袖達利佩在當天發佈的

聲明中暗示，黎拉羅沙的說法是「毫無根據

的猜測」，並強調羅麻地斯支持參議院推動

修憲。達利佩說：「眾議長已感謝參議院終

於採取行動，推動修改憲法中的某些經濟條

款。眾議院自1987年以來一直在推動修憲，

這也是眾議長自擔任眾議員以來一直倡導的

目標，現在作為眾議長更是如此。」

達利佩表示，眾議院將追隨參議院的腳

步，推動修改憲法。此前，參議院提交了一

份兩院決議，建議將所有可能的修改限制在

經濟條款上。

他補充說：「我們希望參議院能夠盡快

通過，以便我們能夠結束所有這些毫無根據

的猜測。」

聯國特別報告員抵菲訪問
人權組織斥政府粉飾太平
本報訊：人權捍衛者要求政府不僅要歡

迎聯合國特別報告員艾琳．汗的訪問，還應

根據國際專家過去的建議採取行動，結束紅

色標籤和其他侵犯言論自由的行為。

人權組織Karapatan和原住民組織Katribu

批評外交部將艾琳．汗的訪問吹捧為菲國與

國際夥伴「開放、持續和真誠合作」的象

徵，認為這是「虛偽」和「不實」。

教師團體憂思教師聯盟也斥責政府利

用艾琳．汗的來訪，「粉飾」侵犯人權的行

為。

外交部早些時候表示，艾琳．汗的訪問

將使菲律濱有機會展示「其充滿活力的媒體

環境和公民空間所示的蓬勃發展的民主」，

並補充說，聯合國報告員將看到政府「尊重

促進和保護言論自由和表達自由」。

Karapatan週日表示，儘管政府公開歡迎

聯合國意見和言論自由問題報告員的訪問，

但它也「無視、不以為然、拒絕」聯合國特

別報告員此前對菲國人權狀況的調查結果。

巴拉拜說：「他們在偽造這一切，因

為小馬科斯政府加強了對人民的肆意鎮壓政

策，侵犯了包括言論自由在內的權利和基本

自由。」

巴拉拜補充說，小馬科斯政府將國際互

動視為「一切美好事情」和「僅僅是為了提

升他在國際社會面前的形象的機會」。

同樣，專注於原住民權利的組織Katribu

的全國召集人朗吉德質疑政府關於與國際權

利監督機構「真誠合作」的說法。

朗吉德表示，如果政府的「誠意是真誠

的」，他們就必須遵循前聯合國特別報告員

提出的建議、

其中之一就是緊急審查並廢除《2020年

反恐法》。

同時，屢次受到副總統莎拉．杜特地和

結束當地共產主義武裝衝突國家工作組警告

的憂思教師聯盟表示，艾琳．汗的訪問是審

查侵犯言論和表達自由案件的一個機會。

秘書長描西利奧表示，聯合國特別報告

員的訪問「不是小馬科斯政府粉飾這些案件

的機會」。

描西里奧說：「對教師來說，這些侵犯

行為直接影響了我們結社自由和勞資集體談

判的權利。」他補充說，他們的組織希望有

機會直接向艾琳．汗陳述這些案件。

艾琳．汗將於1月23日至2月2日訪問菲

國，評估菲律濱的言論自由和新聞自由狀

況。她將成為第五位研究菲國人權狀況的聯

合國特使。

2022年，艾琳．汗呼籲小馬科斯總統制

止針對記者的所有暴力行為和司法騷擾，她

指出菲國政府需要結束「針對菲律濱新聞自

由的鎮壓」。

央行警告或出現供應衝擊
憂破壞今年通脹前景

本報訊：菲央行總裁黎莫洛納表示，央

行正在監測可能的供應衝擊，因為這可能會

破壞2024年的通脹前景。

黎莫洛納表示，本地稻米生產和進口以

及聖嬰現象是通貨膨脹的上行風險。

他表示，202 4年通脹率可能穩定在

4.2%，仍高於政府2至4%的目標。

他說：「我們對2024年通脹的基線預測

約為4或4.2%。不完全在範圍內，但接近目

標。但包括稻米進口情況等供應衝擊可能會

破壞這一預測。聖嬰現象也是一個因素。所

以這取決於這些風險。」

2023年平均通脹率為6%。

2023年12月，米通脹率為19.6%，為2009

年3月以來最快。

黎莫洛納強調了遏制供應衝擊的重要

性，以緩和可能影響大宗商品價格的預期。

黎莫洛納說：「我們開始意識到供應衝

擊對通脹前景非常重要，而不是因為衝擊本

身。我們預期供應衝擊是會消散，但這些衝

擊會產生第二輪影響。它們影響到預期，而

這些預期又會影響第二輪效應，例如工資、

交通費用等服務價格。」

儘管整體通脹在2023年最後三個月有所

緩解，但黎莫洛納認為2024年的第一季仍不

可能降息。

他說：「我不知道。正如我們常說的，

這取決於數據。但看起來不錯。到目前為

止，我們喜歡這種趨勢。我想說這是可能

的，但也許不太可能。」

央行行長稍早表示，在通脹穩定在舒適

的趨勢之上前，不太可能降息。

華裔眾議員倡C-5
沿Skyway橋下建鐵路
本報訊：眾議員喬爾．蔡週一提議在C-5

沿路和大岷區Skyway高架橋下等建設鐵路，

以緩解大岷區塞車問題。

在蔡眾議員發表這項聲明的一週前，一

項研究顯示，大岷區是55個國家中出行時間

最慢的地區，而幾天前，英國酷玩樂隊主唱

克里斯．馬丁在音樂會期間批評了馬尼拉的

交通狀況。

眾議院大岷發展委員會副主席蔡眾議員

說：「乙沙太堵車了，因此，為了給通勤者

提供除乙沙以外的選擇，C-5上和Skyway下應

該再有一條輕軌電車線。」

「擁有這兩條輕軌電車線將緩解乙沙的

堵車狀況，並使C-5和Skyway附近居民的通勤

變得更加輕鬆。」

C-5從計順市通往沓義，而大岷Skyway

高架橋則從描仁沓瓦通往南呂宋高速公路。

蔡眾議員說：「還應該在巴石河上建

造更多橋樑，以緩解與乙沙平行的主要道路

的堵車情況。我願意通過未來幾年的國家預

算，支持對這些新輕軌路線進行可行性研

究。」

他還表示，乙沙—馬加智沿線的瓜達俞

帛大橋應該有第二層。他指出該橋的改造工

程可能會出現延誤，他說，這座大橋已經由

日本政府的貸款資助。

他說：「為了緩解瓜達俞帛大橋地區的

堵車情況，我認為這座橋應該有第二層。世

界各地的許多其他主要橋樑都有第二層。」

他補充說，財政部和公造部應「盡快」

向國會報告瓜達俞帛大橋改造工程的最新情

況。

納卯黎烏洛洪災 增至16死
香港中通社1月22日電：菲律濱國家減災

委22日表示，近期該國南部的降雨引發173起

洪災、78起山體滑坡，已經導致16人死亡，5

人受傷，受災總人數超過67萬。

減災委發言人稱，降雨造成農業方面的

損失超過8200萬比索（約合145萬美元）。

自1月16日起，菲律濱南部的納卯黎烏洛

省、北納卯省多地因強降雨發生洪水和山體

滑坡。


